

**CLAUDIA
BOLAÑOS**

SEPA LA BOLA

Cofepris: ¿Obstáculo para el comercio con EU?

Y Sepa La Bola... pero en el informe del 2024, la Oficina del Representante Comercial de Estados Unidos (USTR) señala que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) está generando barreras comerciales entre México y los Estados Unidos.

Según la representante comercial del presidente Joe Biden, Katherine Tai, Cofepris, liderada por Alejandro Svarch, se enfrenta a procesos excesivamente lentos y burocráticos para la aprobación de registros de insumos médicos y medicamentos.

En la página 251 de dicho informe, se destaca que el organismo sanitario mexicano presenta un retraso de hasta 24 meses en la aprobación de productos médicos y farmacéuticos provenientes de Estados Unidos.

El informe expresa la preocupación de las empresas que intentan registrar productos aprobados por la Administración de Medicamentos y Alimentos de los Estados Unidos (FDA) en México, ya que continúan experimentando demoras de más de un año.

Se señala que Cofepris no cumple con sus propios plazos debido a la falta de capacidad y personal.

El informe resalta que “el retraso regulatorio sigue siendo una barrera principal para el ingreso al mercado mexicano de dispositivos médicos y productos farmacéuticos. Se informa que Cofepris aún carece de personal y capacidad para otorgar registros sanitarios y realizar inspecciones de fábrica dentro de los plazos establecidos”.

Además, se menciona que “si bien ha habido algunas mejoras menores en el entorno regulatorio de Cofepris, se requieren cambios estructurales adicionales para facilitar el proceso de registro en México”.

A pesar de esto, Svarch sostiene que los procesos de Cofepris se desarrollan de manera transparente y que para obtener registros sanitarios, es simplemente cuestión de cumplir con los requisitos establecidos.

Y Sepa La Bola pero el alcalde de Tonanitla, Mauro Martínez Martínez, quien recientemente se unió a Morena tras su paso por la oposición, se encuentra bajo la lupa tras las protestas de habitantes del municipio en las inmediaciones del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).



Fuentes cercanas al Congreso de la Unión reportaron que el caso del alcalde ha llegado hasta la Comisión Permanente, donde se cuestiona su papel en las protestas. Se especula que Martínez Martínez habría apoyado las manifestaciones, lo que contrasta con su actual posición dentro del partido oficialista.

Se critica que el alcalde no ha comprendido que ahora representa al gobierno de Andrés Manuel López Obrador y que debe defender las obras emblemáticas de su administración, como lo es el AIFA.

Se espera que la Comisión Permanente del Congreso investigue el caso y determine la responsabilidad del alcalde en las manifestaciones.

Fue la mañana de este miércoles pasado cuando se registró un bloqueo en los accesos a la terminal aeroportuaria, una de las mega obras de este sexenio, por parte de vecinos del municipio de Tonanitla.

Los manifestantes mantuvieron cerradas, por nada menos que 11 horas, la circulación en el Boulevard Ojo de Agua y el viaducto que conduce a la terminal aérea, generando un terrible caos vial.

Además, quemaron llantas y bloquearon con vehículos.

El ayuntamiento de Tecámac incluso hizo un llamado a través de redes sociales al Gobierno de México y al Gobierno del Estado de México, para que intervinieran de manera urgente y garantizaran el derecho a la libre circulación de los habitantes y visitantes por estas vías.

El problema es un tema territorial y de pago de Ejidos que bien se podrían dirimir entre autoridades que comparten el mismo partido.

•Periodista.

Exservidora pública con conocimientos en Ciudad, temas de Seguridad, Electoral, Transparencia, Protección de Datos Personales y Derechos Humanos.